

Détention des porcs à l'engrais: trois exemples

Vidéo de Fausta Borsani, économiste agraire et auteure ; www.faustaborsani.ch

Video-Download: <https://vimeo.com/650893346>

[.mp4-File; 373 MB; résolution: 1920 x 1080; durée: 00:04:45; son original, sans commentaire]

[Exploitation 1]

Nous sommes ici dans une ferme bio Un porc vient vers moi, communique avec moi et me renifle de son groin très sensible. Les animaux vivent ici jusqu'à ce qu'ils soient abattus alors qu'ils pèsent environ 100 kg. Leur vie est telle que le consommateur se l'imagine volontiers. - Près de 1% seulement des porcs à l'engrais en Suisse mènent ce genre de vie.

Les animaux se consacrent à leur occupation préférée: fouiner dans la terre et manger des racines. On remarque à leurs corps qu'ils aiment bien se rouler dans la boue - une protection solaire pour leur peau sensible.

Les porcs communiquent souvent entre eux par contacts physiques et grognements. Ils ont un besoin de mouvement très prononcé, jouent et se pourchassent à coeur joie à travers tout le champ. Leur vitesse est telle que les joggeurs semblent des escargots. - Les porcs à l'engrais en Suisse, peu importe la forme de leur détention, n'atteignent que quatre mois environ.

Les porcs attendent ici leur nourriture - calmement et sans stress. Ils sont confiants et pacifiques.

((Pause))

Fondu au noir

[Exploitation 2]

Ce local de stabulation destiné à l'engraissement sera encore conforme à la loi après le 1er septembre 2018. Il appartient à une laiterie qui fabrique de l'Emmental.

Il y a deux zones dans la logette: une pour le repos et une zone pour les déjections.

Il ne s'y passe rien. Lorsque des personnes entrent et que la lumière pénètre, c'est alors la grande attraction. Les porcs sont alors bruyants, curieux et excités.

On voit ici un animal qui s'adonne au seul moyen de s'occuper. Un cylindre métallique dans lequel se trouve de la paille comprimée.

Quand ce n'est pas l'heure du repas et que personne n'est là, les animaux sont dans une semi-obscurité. Ou alors ils tentent de fouiller dans le sol dur, au moyen de leur groin.

((Pause))

Au demeurant, ils ont des contacts entre eux.
Ainsi vit la majorité des porcs à l'engrais en Suisse.

Fondu au noir

[Exploitation 3]

Et maintenant, voici un exemple de la façon dont, précisément, un engraissement de porcs tout à fait normal et conforme à la loi pourrait également se présenter. Le bien-être des animaux a ici nettement plus d'importance. Et en l'occurrence, les animaux ont bien plus de place que ne l'exige la loi.

Même s'ils ont beaucoup de place, ils aiment bien se tenir chaud les uns les autres.

Ils peuvent aller et venir entre diverses zones.

((Pause))

Ils sont paisibles et sans crainte, et disposent de moyens de s'occuper.

Ceci est par exemple un simple récipient de paille avec lequel les animaux jouent volontiers, et ils aiment également manger de la paille.

Pour les petits et les malades, il y a une logette séparée où ils sont au calme et ne peuvent être dérangés par les autres. Là, il est possible de bien les soigner.

((Pause))

Certains peuvent même sortir. Même s'il ne s'agit pas d'un sol nature et s'il n'y a pas de prairie, ils bénéficient au demeurant de l'air frais. L'exploitante a manifestement ses animaux à coeur.

PROTECTION SUISSE DES ANIMAUX PSA

Dornacherstrasse 101, CH-4018 Bâle, Phone 061 365 99 99
sts@tierschutz.com; www.protection-animaux.com